

Creció 40% la IED en AL; México segundo receptor (El Financiero 05/05/11)

Creció 40% la IED en AL; México segundo receptor (El Financiero 05/05/11) Ivette Saldaña Jueves, 5 de mayo de 2011

- En 2010 captó 17 mil 726 mdd, muy por debajo de los 48.4 mil mdd de Brasil.
- Para 2011 ascendería a 20 mil mdd, prevé Alicia Bárcena.
- "En dos años más recuperaremos los niveles precrisis".

• CRECE 40% LA IED EN AMÉRICA LATINA La Inversión Extranjera Directa (IED) en América Latina creció 40 por ciento en 2010, al llegar a 112 mil 634 millones de dólares, y aunque México se ubicó como el segundo receptor de capital, después de Brasil, aún no recupera los niveles de antes de la crisis, ya que el monto que recibió fue 31 por ciento menor al de 2008. En la presentación del estudio "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe", Alicia Bárcena consideró que en dos años más nuestro país podría retomar el nivel de la precrisis, de 25 mil 864 millones de dólares, y que en 2010 podría captar 20 mil millones. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) comentó que el año pasado las empresas de México se convirtieron en las principales translatinas en invertir en la región. Además se mantuvo como el segundo país del área que más capta IED, con 17 mil 726 millones, aunque muy por debajo de los 48 mil 462 millones que recibió Brasil. Bárcena explicó que la crisis de Estados Unidos provocó que sus capitalistas bajaran sus inversiones hacia territorio mexicano. En el mismo foro, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, expuso que según el Doing Business que elabora el Banco Mundial, "México es el país más atractivo para hacer negocios". No obstante admitió que Brasil captó más IED en los últimos años porque hay un boom en los países con industrias primarias. Además, "si tuviéramos un sector energético más abierto... como (la petrolera brasileña) Petrobras atraeríamos más flujos de inversión a nuestro país". En el documento de la Cepal se explicó que las translatinas que más invirtieron en la región fueron las de México, con 12 mil 694 millones de dólares, y entre las firmas con más capitales en el exterior están América Movil, Cemex, FEMSA, Grupo Alfa, Grupo Bimbo y Telmex. Brasil fue el segundo país latinoamericano cuyas empresas invirtieron más en el área, con 11 mil 500 millones; en tercer lugar Chile, con ocho mil 744 millones, y en cuarto Colombia, con seis mil 504 millones. La secretaria ejecutiva de la Cepal dijo que, en general, los proyectos de mayor contenido tecnológico (medio-bajo y medio-alto) anunciados se concentran en Brasil y México, en lo que se refiere a América Latina. China, la novedad Sin embargo, advirtió, la competencia por atraer capital aumenta con Asia porque se incrementaron los anuncios de nuevos proyectos de tecnología media-alta y alta en China, Hong Kong, Taiwán, Corea y Singapur. Aseguró que en 2010 la IED mundial se recuperó en 1 por ciento, al llegar a 1.12 billones de dólares. Los países desarrollados registraron una caída de menos 7 por ciento y las economías en desarrollo un alza de 10 por ciento. En América Latina la IED se incrementó de 80 mil 376 millones de dólares en 2009 a 112 mil 634 millones en 2010. La recuperación de inversiones fue "más intensa" en América del Sur, con 85 mil 143 millones de dólares, una subida de 56 por ciento con respecto a 2009. Para 2011, la Cepal estimó que la IED en la región crecerá entre 15 y 25 por ciento. En 2010 los principales países receptores fueron Brasil, México, Chile (con 15 mil millones de dólares) y Perú (siete mil 328 millones). Alicia Bárcena mencionó que una de las novedades vistas el año pasado se presentó en el origen de las inversiones, ya que China fue la tercera fuente para América Latina, con 9 por ciento, después de Estados Unidos, con 17 por ciento, y Países Bajos, con 13 por ciento. Más de 90 por ciento de las inversiones chinas (unos 15 mil millones de dólares) se destinaron a extracción de recursos naturales en países del sur de nuestro continente.